

## Secretaría Ejecutiva

### Día Mundial de la Seguridad y la Salud en el Trabajo y conmemoración de las víctimas de accidentes laborales

28 de abril



La Organización Internacional del Trabajo celebra el Día Mundial de la Seguridad y la Salud en el Trabajo cada 28 de abril, con el fin de difundir la prevención de los accidentes laborales y las enfermedades profesionales en todo el mundo.<sup>1</sup> Esta conmemoración centra la atención internacional en el problema mundial de las muertes, las enfermedades y las lesiones relacionadas con el trabajo, y en el modo en que la promoción y la creación de una cultura de la seguridad y la salud puede ayudar a evitar tragedias laborales.<sup>2</sup>

Alrededor de 2.9 millones de trabajadores mueren cada año debido a accidentes y enfermedades laborales, y al menos 402 millones de personas sufren lesiones profesionales no mortales. Las enfermedades profesionales causan el 81 por ciento de todas las muertes relacionadas con el trabajo, en comparación con las muertes debidas a accidentes laborales, que representan el 19 por ciento.

Organización Internacional del Trabajo

<sup>1</sup> <https://bit.ly/3KK6GjX>

<sup>2</sup> <https://bit.ly/2WcSZxU>

## Secretaría Ejecutiva

Cabe señalar que todos los Estados Miembros de la OIT tienen la obligación de respetar, promover y realizar los principios relativos a los derechos fundamentales pactados en esa Organización (por ejemplo, erradicación del trabajo infantil, eliminación de toda forma de discriminación en materia de empleo y ocupación, el derecho a la negociación colectiva, entre otros). En este sentido, este año se tratará el tema “un entorno de trabajo seguro y saludable” como principio y derecho fundamental.

La OIT establece su razón de ser y de regular los derechos humanos laborales al considerar que existen condiciones de trabajo que entrañan tal grado de injusticia, miseria y privaciones para gran número de seres humanos, que el descontento causado constituye una amenaza para la paz y armonía universales y considera que es urgente mejorar dichas condiciones.

Así pues, es importante recordar que invertir en salud y seguridad en el trabajo puede ayudar a alcanzar los objetivos de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible (aprobados también por nuestro país), en particular el Objetivo 3 – garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades– y el objetivo 8 –impulsar el crecimiento económico sostenido, inclusivo y sostenible, el empleo pleno y productivo y el trabajo decente para todos.<sup>3</sup>

El derecho al trabajo es un derecho fundamental y esencial para la realización de otros derechos humanos y constituye una parte inseparable e inherente de la dignidad humana. Toda persona tiene derecho a trabajar para poder vivir con dignidad.

Los derechos humanos laborales se pueden hacer valer a través de instancias pertenecientes a órganos de carácter legislativo, organismos jurisdiccionales e instituciones no jurisdiccionales, así como ante organismos y tribunales de carácter internacional.<sup>4</sup>

Imagen: <https://bit.ly/2WcSZxU>

---

<sup>3</sup> <https://bit.ly/2WcSZxU>

<sup>4</sup> <https://bit.ly/3ZaZfX7>